
     

No８  平成２３年５月２３日（月） 

技術を身に付けるべく、生徒たちは実習に真剣に取り組んでいます。 

 
機械科２年の溶接実習 

○中間考査前日の１７日（火）の

午前中の実習に、工業も農業も一

生懸命取り組んでいました。食品

加工では、約６０㌔のいちご（あ

きひめ）を３㌔ずつビニール袋に

詰め、－２０℃の冷凍室に保存し

ていました。細野の農家から１㌔

４００円で購入したそうです。 
 

農業科１年 いちごを冷凍室へ 

このいちごで、ジャムを作るそうです。いちご１㌔につき砂糖 0.5㌔の割合だそうです。 

 

平成２３年度県西地区高等学校生徒指導連絡協議会第１回幹事会が開催されました。 

○１７日（火）１４：００から、本校商会議室で幹事会が開催されました。平成２３年度は、本校が

県西地区生徒指導連絡協議会の事務局になっています。本校が県西地区の生徒指導関係の中心となっ

て活動するということです。交通（自転車）、列車通学、夜間指導関係など、生徒たちの健全育成のた

めに、西諸が一つになって、様々なことに取り組んでいきます。みんなで協力していきましょう。 

 

全国高等学校総合文化祭（福島大会）の開催が決定しました。 

○本年度、福島県で実施予定ですが、東日本大震災やその後の原子力発電所の事故の影響で、会場や

日程を一部変更して実施することが決まったようです。（５月１３日福島県実行委員会文書より） 

 ＜開催日程＞ ８月３日（水）～８月７日（日） 

 ※開催できない部門、県外開催部門（演劇：香川県内）、作品審査等により開催する部門など詳細に 

ついては、ふくしま総文のホームページを見てください。 

 

高校２年生全体の一日の帰宅後の平均学習時間（塾での勉強時間を含む）は、わずか３５分！！！ 

○全高 P 連健全育成員会から、「平成２２年度高校生の生活・意識調査」結果（全国の高校２年生約

3400 人）が発表されました。帰宅後、「まったく勉強しない」が６割弱にも及んでいます。一週間合

計で、わずか約４時間しか勉強しないということです。反面、ケイタイ使用時間は、一日で、男子 3.3

時間、女子 4.5 時間にもなっています。将来が非常に心配される状況です。本校でも、課題の与え方

が、ここ数年問題になっています。生涯にわたって「学び続ける姿勢」を身に付けさせるためには、

「やらないから課題を出さない」ではなく、「やる気にさせる課題を出す」などを中間考査が終わって、

生徒の学習状況を確認できたところで、改めて検討していく必要があると思います。 

 

県高等学校農業教育研究会の第２委員会が高鍋農業高校でありました。・・・１６日(月) 

○６月２１日（火）・２２日（水）に、宮崎農業高校で開催される宮崎県学校農業クラブ連盟大会の実

施要項（案）について話し合いました。また、各学校の家畜防疫対応マニュアルの紹介があり、口蹄

疫発生時の危機管理体制など、詳細にわたって記載されています。本校も万全の体制となっています。 

○右の言葉は、明倫寮の玄関に掲示さ

れていた某会社の創業者で、「日本を

美しくする会」の相談役の言葉です。 

この方の音頭による「掃除に学ぶ会」 

というのが宮崎県にもあり、高校でも

実践した学校があります。トイレを素

手で磨きみます。「掃除をすれば、心

が磨かれる」いい言葉です。 

 掃除をすると 

  心が磨かれる 

  謙虚な人になれる 

  気づく人になれる 

  感動の心が育まれる 

  感謝の心が芽生える 

 

     鍵山秀三郎  

高鍋農業高校「明倫寮」 

秀峰通信『啐啄』 



県高校教育研究会福祉部会第１回役員会に出席しました。・・・１８日（水） 

○福祉部会に、本校として初めて出席しました。宮崎県内に福祉科ができて９年目を迎えたそうです。 

 

福祉部会役員会の様子 

県立学校で、福祉科系のある学校は、 

 日南振徳高校、妻高校、門川高校、高原高校、小林秀峰高校 

の５校です。私立高校では介護科のある都城高校があります。 

今春の卒業生の介護福祉士国家試験合格率は、県平均で 68.5％、 

全国平均の 55.6％を 10％以上も上回っています。しかし、８割以

上が合格の学校もあれば、５割ぐらいしか合格しなかった学校も 

あったということで、国家試験合格はなかなか難しいようです。 

実習も含めて、専門科目をしっかり学ぶ必要があります。 

＜福祉学科について＞・・・尐し勉強してみました。 

 ・専門科目を５２単位（実習も含めて）修得しなければなりません。しかも、１単位３５時間（50 

  分）の授業が決められており、１時間でも不足した場合は、補充を行なわなければなりません。 

  そのため、本校では、福祉科のみ木曜日と金曜日に７限目まで授業を実施しています。 

 ・３年間の教科の総単位数９０単位における専門科目の単位数は 

     農業３１単位、工業系３６単位、商業系３１単位・・・福祉科は５２単位 

  となっており、いかに福祉科は専門科目を修得しなければならないかが分かると思います。 

・本校の場合は、介護福祉士国家試験資格が与えられている学校になっていますので、国家試験では、 

 筆記試験のみで、実技試験は免除されています。 

  筆記試験：１月下旬実施  合格発表：３月下旬（実技試験が３月下旬にあるため） 

・介護施設等への就職内定は、国家試験合格が前提の場合があり、不合格だった場合は、内定が取り 

消されることもあるそうです。資格を持っているかいないかで、給与が１万円ぐらい違うそうです。 

＜社会福祉士及び介護福祉士法（昭和６２年）制定の趣旨＞ 

 我が国においては、近年の急速な人口の高齢化の進行に伴い、ねたきり老人等要介護者の著しい  

 増  加が見込まれる一方、世帯規模の縮小、扶養意識の変化等に伴い、家庭における介護能力の低 

下がみられるところです。この法律は、こうした状況の中で、福祉に関する相談や介護を依頼す 

ることができる専門的能力を有する人材を養成、確保し、増大する福祉ニーズに適切に対応し、在

宅や施設における介護の充実強化を図ること、また、民間のシルバーサービス事業を健全に発展さ

せ国民の福祉を向上させることを目的として制定されています。 

＜介護福祉士とは＞ 

  専門的知識及び技術をもって、身体上又は精神上の障がいがあることにより、日常生活を営むの 

 に支障がある者について、心身の状況に応じた介護を行ない、並びに、その者及びその介護者に  

対して、介護に関する指導を行なうことを業とする者とされています。 

 

平成２３年度宮崎県商業教育研究会総会がありました。・・・２０日（金）宮崎市民文化ホール 

○商業の先生は県内に私立高校も含めて２３７名いるそうです。その内の５０数名が出席しての総会

でした。その中で、永山会長（宮崎商業高校校長）が、次のことを熱く話されました。 

・新学習指導要領に備えて研修に励み、指導体制の確立を図ってほしい 

 ・生徒のニーズに応えられる力を教員は付けてほしい。日商簿記検定１級取得のための研修などに 

  積極的に参加し、高度資格の取得を教員も目指してほしい。 

※新学習指導要領の改訂に伴って、商業科職員対象の「Jave プログラミング研修」が８月８日（月）

～１１日（木）の４日間、宮崎商業高校で開催されます。積極的に参加してください。 

 ※新学習指導要領に関しては、数学・理科は、来年度から先行実施されます。どの教科も尐しずつ 

  準備をしていく時期になりつつあります。教科会でも話題にしていってください。 

 

○中間考査が終わり、生徒たちは部活動に一生懸命取り組んでいることと思います。２８日（土）か

らは県高校総体も始まり、本校生の活躍が今年も期待されます。ハードな練習が続くと思いますが、

生徒たちの健康管理・安全面に十分留意してください。「熱中できるものがあることは素晴らしい」こ

とです。大いに頑張るように、生徒たちを激励してください。 


